

## *Le "silence" : la transe "chrétienne"*

Le "silence" est préconisé aussi bien par les défenseurs du Nouvel Âge que par les dirigeants prétendument chrétiens. Dans ce contexte, le "silence" ne se réfère pas à un environnement calme, dépourvu de bruits et de distractions, mais à un état particulier de "tranquillité", d'un "apaisement" spécifique de l'esprit, dans un sens spirituel.

Ray Jungun, auteur de *Time of Departing*, le définit comme laisser l'esprit au point mort. Les défenseurs de la prière contemplative le décrivent comme se syntoniser sur une autre fréquence, comme monter - ou descendre - dans le domaine extrasensoriel. Les adeptes de la Nouvelle Ère l'appellent de différentes manières : "lieu flottant", "espace sacré", "extase", etc. Quoi qu'il en soit, que ce soit les défenseurs de la Nouvelle Ère ou les dirigeants chrétiens défendant le mysticisme, ils nous exhortent à pratiquer le silence et la tranquillité si nous voulons vraiment connaître Dieu. Voici quelques exemples des uns et des autres. Notez qu'il s'agit toujours d'un type de "connaissance" non rationnelle mais mystique (d'où les guillemets) : obtenue non par la révélation de la Parole de Dieu, mais directement du "Être suprême" (que vous pouvez appeler Dieu ou Christ), accessible uniquement à l'"initié" de ces pratiques. À ce sujet, il faut préciser que puisque la Bible ne vous "initiera" jamais à quelque chose comme ça, inévitablement, un être humain avec une "sagesse" extrabiblique devra vous initier, et quelqu'un d'autre l'aura initié :

"Ce dont tu as besoin, c'est du calme et du silence, afin que le dépôt se dépose et que l'eau devienne claire" Ruth Haley Barton, *Beyond Words*.

"La méthode de base promue dans The Cloud consiste à passer de la pensée à un lieu d'une tranquillité exquise avec le Seigneur... le croyant doit d'abord atteindre un état de silence et de contemplation, et alors Dieu agit dans le cœur" Tony Jones, *The Sacred Way*, p. 15.

"Le progrès dans l'intimité avec Dieu signifie progresser vers le silence... c'est vers le silence créateur que nous sommes appelés dans la prière contemplative" Richard Foster, *Prayer: Finding the Heart's True Home* (NY: HarperCollins, 1992), p. 155.

"Bien que nous soyons tous également précieux aux yeux de Dieu, nous ne sommes pas tous également disposés à écouter Dieu nous parler à travers son silence grandiose, redoutable, doux, aimant et inclusif." - Richard Foster, *Prayer: Finding the Heart's True Home*, p. 156.

"C'est à travers le silence que vous trouvez votre être intérieur." - Vijay Eswaran, *In the Sphere of Silence*.

"Ce livre [Dans la sphère du silence] est un merveilleux guide sur la manière d'entrer dans le royaume du silence et de se rapprocher de Dieu." - Ken Blanchard (*Apologeta del movimiento de la Nueva Era*).

"En entrant dans les profondeurs de la prière contemplative, tôt ou tard, vous en venez à expérimenter le vide, le néant, le rien... le silence profondément mystique... l'absence de pensée." - William Johnston (biographe de Thomas Merton), *Letters to Contemplatives*, (Orbus Books, 1992), p. 13.

"Dans le silence, il y a une présence dynamique, qui est Dieu, et nous nous mettons en syntonie avec cela." - Wayne Teasdale (interreligieux), Michael Tobias, *A Parliament of Souls in Search of a Global Spirituality* (KQED Inc., San Francisco, CA, 1995), p. 148. Notez l'expression "cela", au lieu de "Lui".

"Je ne crois pas que quiconque puisse être une personne transcendante [dans l'intimité avec Dieu] sans calme et silence." - Charles Swindoll, *So You Want To Be Like Christ?* (Nashville, TN : W Publishing Group, une div. de Thomas Nelson, 2005), p. 65.

"L'activité humaine la plus importante dans la vie de tout croyant est de consacrer du temps à Dieu dans la méditation", se référant à son article en trois parties : *Meditation: The Power of Silence*, Dr. Charles Stanley (promoteur du DVD "Be Still"), 11 avril 2006, émission radiophonique.

"L'un des effets du silence est de nous donner une nouvelle conception de Dieu." - Calvin Miller (DVD "Be Still").

"La Parole de Dieu est si claire que si nous ne sommes pas tranquilles devant Lui, nous ne saurons pas vraiment, jusqu'au plus profond de la

moelle, qu'Il est Dieu. Il y a eu un silence, nous avons pris le temps de nous asseoir devant Lui et de simplement savoir que c'est lui. Nous vivons dans une culture tellement caractérisée par le déficit d'attention, tellement exagérément surstimulée, tellement habituée à tout recevoir soudainement, image après image, que si nous ne sommes pas prudents, nous perdrons l'art de la méditation." Beth Moore (Be Still DVD), *Contemplative Prayer : The Divine Romance Between God and Man*.

"Kierkegaard, probablement l'esprit chrétien le plus privilégié de tous les temps, a dit... 'si je ne pouvais prescrire qu'un remède pour tous les maux du monde moderne, ce serait le silence.'" Peter Kreeft (Be Still DVD).

"Entrer dans la quiétude ne signifie pas seulement que vous réservez du temps pour vous asseoir avec Dieu, mais aussi un moment où votre esprit et votre cœur entrent également dans le silence. Alors Dieu peut venir à votre rencontre et vous remplir de sa présence et de sa Parole." Henry Cloud (CCN), *Being Still : Helpful Hints with Dr. Henry Cloud*.

"Que signifie vraiment la quiétude ? Est-ce quelque chose de purement physique ? Ou est-ce mental ? Spirituel ? Émotionnel ? Il y a tellement de niveaux de quiétude que nous devons pratiquer ! Et connaître. Soyez tranquilles et connaissez. Connaissez quoi ? Il y a quelque chose qui accompagne la certitude d'être dans la quiétude. Vous ne pratiquez plus quelque chose ou ne vous efforcez plus pour quelque chose." Michelle McKinney Hammond (Be Still DVD) *Contemplative Prayer : The Divine Romance Between God and Man*.

"Supposons que le silence soit pratiqué lors de certaines réunions [d'église]. Cela fournirait en effet l'occasion pour que Dieu se manifeste. Et qui sait : peut-être aurait-il quelque chose à dire, même à un comité réuni, s'il maintenait suffisamment le silence." Dallas Willard (Be Still DVD) *Contemplative Prayer : The Divine Romance Between God and Man*.

"Tout d'abord, rappelez-vous que lorsque vous entrez dans la solitude et le silence, votre objectif de base est de ne rien faire. Oui, rien !" J.P. Moreland, *How Spiritual Disciplines Work : Solitude and Silence as Spiritual Disciplines*. "C'est à ce silence [prière contemplative] que

nous sommes tous appelés." Henri Nouwen, *The Way of the Heart*, p. 66.

"La première langue de Dieu est le silence." - Thomas Keating (moine trappiste panthéiste), *Intimacy with God*, p. 153.

Anthony de Mello (prêtre jésuite indien et psychothérapeute) explique comment atteindre ce "silence" dont tant parlent : par le biais de mantras.

"Faire taire l'esprit est une tâche extrêmement difficile. Éviter que l'esprit pense constamment, produise un flux constant de pensées, demande beaucoup d'efforts ! Nos maîtres hindous en Inde ont un dicton : 'Une épine chasse une autre épine'. Ils veulent dire par là que vous montrerez de la sagesse en utilisant une pensée pour vous libérer de toutes les autres pensées qui affluent dans votre esprit. Une pensée, une image, une phrase, une expression, ou un mot sur lesquels l'esprit peut se concentrer." - Anthony de Mello, *Sadhana: A Way to God* (St. Louis, Institute of Jesuit Resources, 1978), p. 28.

Environ à la même époque où Luther se tournait vers les Saintes Écritures à la recherche de la vérité - obscurcie par l'Église médiévale - de la grâce reçue par la foi pour le salut, un autre moine catholique, *Ignace de Loyola* - le fondateur de l'ordre des jésuites - cherchait son inspiration ailleurs : dans le "silence", en lui-même, par une prétendue connexion mystique avec le divin, qui est au-delà de ce que peuvent percevoir les sens et connaître la sagesse ordinaire ; surtout au-delà de la révélation divine dans sa sainte Parole. Il a ainsi repris la tradition mystique monacale des Pères du désert. Deux autres moines catholiques (Thomas Merton et Thomas Keating) ont récupéré, promu et effectivement popularisé cet héritage ces dernières années dans le catholicisme, l'enrichissant avec la "connaissance" du mysticisme oriental, formant ainsi ce qui a été justement appelé le néopaganisme. C'est à Richard Foster qu'en revient l'introduction dans l'Évangélisme, et à Leonard Sweet, Bryan McLaren et Rick Warren - entre autres - sa popularisation dans toutes les églises qui se sont approchées de Rome dans l'apostasie œcuménique contre laquelle met en garde le message du deuxième ange.

Tel a été le chemin tortueux et sinistre pour atteindre le dessein satanique de déchristianiser l'Occident par l'incursion du mysticisme oriental, ajoutant l'élément spiritualiste prédit dans l'Apocalypse 18 : 2 L'apostasie

des églises que l'Apocalypse représente comme Babylone la mère et les filles.

Cela a résulté en un mépris pour la Vérité et le vrai Dieu tel que présenté dans Sa Parole. Cela a conduit à une prétendue "spiritualité" sans relation avec la Vérité de la Bible ni avec la religion. Cette spiritualité est en réalité du *spiritisme*, n'étant pas liée à l'Esprit qui conduit à toute vérité. Mais c'est un spiritisme raffiné : le type de spiritisme approprié pour séduire ceux qui n'adhèrent pas à la fausse croyance en l'immortalité naturelle de l'âme. Il y a un précédent dans le panthéisme de Kellogg (avec lequel il est apparenté, et qui a réussi à s'infiltrer dans le reste du peuple). Et cela conduit à un mépris de l'enseignement pur de la Bible, considéré comme ennemi du véritable but de l'émergence de la spiritualité, qui est l'œcuménisme, l'union du monde sous la direction d'un dirigeant humain (un pape), non seulement soutenu mais aussi promu par le protestantisme apostat, comme le prédit l'Apocalypse 13.

L'introduction de ces doctrines démoniaques a affecté chaque aspect de l'expérience chrétienne. Un exemple en est la prière : au lieu d'ouvrir le cœur à notre Père céleste comme à un ami, au lieu de stimuler au maximum l'énergie mentale en mettant "les cinq sens" en priant, on encourage à chercher Dieu dans le "silence", au-dessus et à côté des sens et des pensées, en soi-même, de manière introspective, cherchant cette transe du "silence" par la répétition vaine et vide de mots, d'images ou d'idées, agissant comme des mantras (voir Mat 6:7). Dans sa forme la plus subtile et trompeuse, il est proposé que ces idées soient des pensées ou des paroles de la Bible (*lectio divina* et similaires), comme si cette utilisation ignoble de la Parole pouvait sanctifier la perversion mystique dans laquelle l'ennemi parvient à rendre l'esprit sans défense contre ses attaques et perméable à ses impressions, tout en croyant être en présence de l'Être suprême, qui ne s'avère pas être Dieu malgré les apparences.

Le mysticisme des Pères du désert, les techniques de méditation et de formation spirituelle inspirées par le fondateur de l'ordre jésuite, ainsi que le mysticisme oriental, sont ténèbres ; ils appartiennent au royaume de Satan. Et "Quel accord y a-t-il entre Christ et Bélial ? ou quelle part a le fidèle avec l'infidèle ?" (2 Cor 6:14).

Le dernier message de la Bible, celui que l'on trouve dans l'Apocalypse 18, met en garde contre Babylone - la mère et ses filles - pour être devenue "

un repaire de démons, un repaire de tout esprit impur, et une cachette de tout oiseau impur et abominable". Pouvons-nous espérer quelque chose de bon de leur part, de leur manière de vénérer, de prier, de comprendre l'Évangile ou de le prêcher ? Est-il logique d'envoyer nos pasteurs dans leurs séminaires pour y apprendre ou s'y former ? Est-il logique de nous rapprocher d'elles, alors que notre message, le message que nous devons donner au monde - en particulier aux catholiques et aux protestants - est justement : *"Sortez du milieu d'elle, mon peuple, afin que vous ne participiez point à ses péchés, et que vous n'ayez point de part à ses fléaux. Car ses péchés se sont accumulés jusqu'au ciel, et Dieu s'est souvenu de ses iniquités"* ? (Apocalypse 18:4-5).

Malheureusement, plusieurs des auteurs cités dans ce "chemin silencieux", caché et sinistre, ont un accès fréquent et direct à nos institutions et à nos églises, en particulier aux membres les plus jeunes, à travers leur participation à des congrès et des conventions, ainsi que par leur littérature, qui est inexplicablement promue dans certains milieux adventistes. Non seulement cela, mais leur philosophie trouve des porte-parole efficaces parmi certains des frères occupant des postes de responsabilité dans notre église au niveau mondial.

Tous les auteurs cités dans les pages précédentes ont quelque chose en commun : l'ignorance la plus absolue, le mépris ou le rejet envers le ministère du Christ, notre Souverain Sacrificateur, dans le lieu très saint du sanctuaire, dans Sa fonction de préparer un peuple particulier qui L'honore en reflétant Son caractère et en proclamant le Grand Cri au monde

Son peuple qui prie vers le lieu très saint le fait en pendant à l'effacement des péchés, et en priant comme l'a enseigné le Christ et de nombreux personnages du récit sacré, non pas dans l'introspection et le "silence", mais dans l'Esprit afin d'obtenir une conscience purifiée du péché, de se préparer à recevoir le déversement du Saint-Esprit dans la pluie de l'arrière-saison et le sceau de Dieu dont parle l'Apocalypse 7.

Cher lecteur, prie de cette manière, prie avec l'esprit dans le lieu très saint, et tu seras en relation avec le vrai Dieu. Que Dieu nous garde de prier de l'autre manière, et sans l'esprit dans le lieu très saint, car alors nous serions en relation avec l'esprit qui guide tous les auteurs cités. Cet esprit nous préparerait alors à recevoir sa marque, la marque de la bête. Que Dieu nous préserve de déshonorer ainsi le Seigneur. La manière dont nous prions

détermine qui nous prions. Il convient de dire ici : "Choisissez donc qui vous priez".

14 août 2017

LBB